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Zusammenfassung

        
In Pflegewissenschaft und Pflegepraxis werden die Nationalen Expertenstandards intensiv diskutiert und in den Pflegeeinrichtungen nahezu flächendeckend umgesetzt. Die Implementierung der Standards in unterschiedlichen Einrichtungen der stationären und ambulanten Pflege wurde wissenschaftlich begleitet und ausgewertet [1]. Weitgehend offen ist allerdings eine hinreichende Evaluation bezüglich der Effektivität und Effizienz des Instrumentes „Expertenstandard” [2]. Im Folgenden soll eine Evaluation des Nationalen Expertenstandards „Förderung der Harnkontinenz in der Pflege” vorgestellt werden. Ziel ist es, die Kosten der Einführung und Umsetzung des Standards in Relation zu den erzielten Einsparungen in einer stationären Pflegeeinrichtung mit 250 Pflegeplätzen zu prüfen. Das Thema „Förderung der Harnkontinenz” ist in stationären Pflegeeinrichtungen von wesentlicher Bedeutung. Welz-Barth und Füsgen [3] gehen davon aus, dass 50 – 70 % der Menschen im Pflegeheim unter Harninkontinenz leiden. Es konnte im Rahmen der vorliegenden Studie festgestellt werden, dass die Einführung des Nationalen Expertenstandards „Förderung der Harnkontinenz in der Pflege” im Referenzheim zu erheblichen Einsparungen führt, die den Aufwand für Einführung und Umsetzung des Standards übersteigen.


      
        
Abstract

        
In care science and care practice National Expert Standards find high resonance and acknowledgment. The implementation of the Standards was accompanied scientific and evaluated [1]. To a large extent openly however is a sufficient evaluation on effectiveness and efficiency. In the following a Cost-Benefit-Analysis on the National Expert Standard ”Urinary continence management in nursing” will be presented. A goal is it to examine the cost of implementing the Standard in its conversion in a stationary nursing facility on one hand and the resulting economic effects (savings) on the other hand. The topic ”promotion of Urinary continence” is in stationary nursing facilities of substantial importance. Welz Barth & Füsgen [3] assume 50 to 70 per cent of the habitants in stationary nursing facilities suffer under urinary incontinence. It could be stated in the study that the introduction of the National Expert Standard ”Urinary continence management in nursing” led in the reference stationary nursing facility to perceptible savings which are higher than the cost of implementing the standard.
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